



## Promouvoir la durabilité : perspectives issues de l'atelier Utox

2 avril 2024 | Barbara Jozef

**Un atelier organisé au Département de Toxicologie Environnementale de l'Eawag (Utox) le vendredi 8 mars 2024 a servi de plateforme pour un dialogue significatif et une planification d'actions parmi les membres du département.**

La poursuite de la durabilité est un voyage continu qui nécessite des efforts collectifs et un engagement. Un atelier organisé au Département de Toxicologie Environnementale de l'Eawag (Utox) le vendredi 8 mars 2024 a servi de plateforme pour un dialogue significatif et une planification d'actions parmi les membres du département.

Animé par le Dr. Sascha Nick de l'EPFL, l'atelier a réuni environ 30 membres de l'Utox pour des discussions visant à élargir la compréhension des défis de durabilité et à favoriser des solutions pratiques au sein du département.

L'objectif principal de l'atelier était d'élargir le discours sur la durabilité à tous les niveaux de l'organisation. Les principaux sujets abordés allaient des cadres scientifiques généraux pour la durabilité à la mise en œuvre de pratiques durables dans les opérations quotidiennes.

Les participants ont saisi l'occasion non seulement de discuter, mais également de contribuer activement à l'avancement des initiatives de durabilité dans leurs sphères respectives.

### **Points clés et actions à entreprendre :**

Durabilité alimentaire : les participants ont discuté des stratégies pour promouvoir des pratiques

alimentaires durables, en repensant les structures de tarification (par exemple, une option de menu végétarien plus abordable) à la minimisation des déchets alimentaires et à la promotion de la transparence de la chaîne d'approvisionnement.

Déplacements professionnels responsables : l'atelier a souligné l'importance de réévaluer les pratiques de déplacement, en mettant l'accent sur les alternatives au transport aérien et en explorant des formats de conférence innovants pour réduire l'impact environnemental (par exemple, des conférences multi-sites).

Pratiques de laboratoire efficaces : les discussions ont porté sur la réduction de l'utilisation du plastique, l'optimisation de la consommation des ressources et la promotion de pratiques énergétiquement efficaces dans les laboratoires.

Végétalisation des espaces communs : les participants ont plaidé en faveur de la revitalisation des espaces communs et de la promotion de la biodiversité par le biais d'initiatives "grassroots".

L'atelier sur la durabilité organisé à l'Utox illustre une approche proactive visant à relever les défis environnementaux au sein de l'organisation. En favorisant le dialogue interdisciplinaire et en proposant des solutions pratiques, les membres de l'Utox ont renforcé leur engagement en faveur de la promotion des principes de durabilité tant en théorie qu'en pratique.

L'Utox espère que les résultats de cet atelier pourront servir de catalyseur pour des initiatives de durabilité plus larges au sein de l'Eawag et au-delà.

## Contact



**Barbara Jozef**

Chercheur postdoctoral

Tel. +41 58 765 6693

[barbara.jozef@eawag.ch](mailto:barbara.jozef@eawag.ch)



**René Schönenberger**

Technicien de recherche

Tel. +41 58 765 5105

[rene.schoenenberger@eawag.ch](mailto:rene.schoenenberger@eawag.ch)

<https://www.eawag.ch/fr/portail/dinfo/actualites/news-archives/detail-de-larchive/vorantreiben-der-nachhaltigkeit-einblicke-aus-dem-utox-workshop>